

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari temuan penelitian terhadap peran keluarga dalam membentuk akhlak anak di era digital di Desa Pajeng, Kecamatan Gondang, Kabupaten Bojonegoro, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Peran Keluarga dalam mengajarkan akhlak kepada anak-anak di era digital di Desa Pajeng, Kecamatan Gondang, Kabupaten Bojonegoro, melibatkan pemberian nasihat dan pengingat, pendidikan melalui contoh tauladan, pelaksanaan ibadah, serta pengaturan penggunaan perangkat digital (*handphone*) pada anak. Namun, pengamatan menunjukkan bahwa semua aspek ini belum diterapkan secara optimal dan konsisten.
2. Unsur internal merujuk pada elemen-elemen yang timbul dari dalam diri individu itu sendiri, yang pada dasarnya merupakan bagian integral dari karakter yang ada sejak lahir. Setiap individu yang datang ke dunia dianugerahi naluri keagamaan oleh Allah SWT sebagai pondasi dalam membentuk karakter dan etika. Di sisi lain, unsur eksternal mencakup faktor-faktor yang berasal dari luar yang berpengaruh terhadap perilaku manusia. Dalam konteks pendidikan akhlak anak di era digital di Desa Pajeng, Kecamatan Gondang, Kabupaten Bojonegoro, faktor pendukung termasuk kondisi keluarga di rumah, perhatian orang tua, dan lingkungan yang positif. Di sisi lain, faktor penghambat melibatkan keterbatasan waktu dalam mendidik anak, lingkungan pergaulan, dan tantangan mengatur anak.

Semua faktor ini memiliki kontribusi yang signifikan dalam membentuk perkembangan karakter anak, terutama dalam era digital yang kita hadapi saat ini.

B. Saran

Berdasarkan rangkuman sebelumnya, dalam konteks penelitian ini, penulis mengemukakan rekomendasi dan sumbangan pemikiran sebagai masukan, yang meliputi hal-hal sebagai berikut:

1. Pentingnya peranan yang diemban oleh orang tua diakui, di mana mereka sebaiknya tidak hanya menjalankan tanggung jawab untuk memenuhi kebutuhan fisik anak, melainkan juga kebutuhan rohaniah dengan memberikan waktu untuk interaksi bersama anak. Orang tua sebaiknya memiliki pemahaman yang kuat terkait nilai-nilai agama dan mampu beradaptasi dengan perubahan era digital, sehingga dapat menjadi teladan yang baik bagi anak-anak.
2. Anak-anak disarankan untuk menunjukkan rasa hormat kepada orang tua dan juga kepada individu lain yang telah memberikan bimbingan, dengan tujuan agar mereka dapat tumbuh menjadi pribadi yang memiliki etika yang baik, menghargai berbagai aspek termasuk diri sendiri, orang tua, lingkungan sosial, negara, dan agama, serta bijaksana dalam memanfaatkan teknologi digital.
3. Bagi peneliti yang akan datang, disarankan untuk mengamati lebih banyak sumber dan referensi yang relevan, serta bersiap secara cermat

dalam proses pengumpulan data dan penelitian secara keseluruhan, untuk memastikan pelaksanaan penelitian berjalan dengan baik.

